

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en la edición que en gran número se reparten gratis.

IDEA DE PATRIA

Hay una tendencia moderna, verdaderamente criminal y suicida que estriba en proclamar un cosmopolitismo, antinatural, anti-histórico y contra todo instinto de conservación.

De esta época son los que en Francia llaman «suns patria» los que nosotros calificaremos de vagabundos, errantes, indignos de toda consideración y de todo afecto.

La idea de la Patria es inherente a toda personalidad que esté dotada de razón, de justo criterio y de sentimientos nobles.

Hasta los animales tienen patria, porque viven circunscritos a determinadas regiones; porque suelen formar colectividades que aman el lugar donde nacieron y donde se desenvuelven.

Todo hombre que no esté perturbado, que no se encuentre en estado completo de demencia, ama el lugar donde nació, donde tiene los recuerdos más dulces; en el que se habla su idioma y en el que nacieron sus primeras impresiones.

Esta es la patria: estos son los dulces sentimientos que inspira; las grandezas para el corazón que evoca, que el hombre no puede vivir sin ese amor especial hacia lo que representa sus más íntimos afectos; sus mayores gozos del alma.

El amor a la patria, no puede ni debe bajo ningún punto de vista, tener el sentido bárbaro, que exageradas escuelas pretenden darle; no es tampoco ni lo ha sido nunca el afán de dominio, el instinto de conservación, el noble impulso que ha creado a las sociedades, que como no son todas perfectas, están en el deber de agruparse, de sostenerse mutuamente para resistir las agresiones de los ambiciosos o de los malvados.

La patria cria soldados para que haya orden, base de toda riqueza; paz, principio fundamental necesario a todo progreso; respeto, fundamento esencialísimo para que nadie turbe la paz y ese orden imprescindible en los estados.

El negar a la patria es un absurdo, es el mayor dislate, es negar a la madre que merece todos los respetos y cariños para convertirse voluntariamente el individuo en inclusero.

El «Infanta Isabel de Borbón»

Procedente de Buenos Aires y escalas, llegó ayer a nuestro puerto el hermoso vapor «Infanta Isabel de Borbón», de la Compañía Trasatlántica.

El apoderado don Carlos Barrié, conforme arribó el buque fué a bordo al objeto de que todos los servicios se realizaran con el mayor celo, con el fin de que los pasajeros no sufrieran la menor molestia.

A bordo de dicho buque viene el ministro de Relaciones Exteriores y de Culto de Bolivia, Excmo. Sr. D. J. C. Artega.

A esperarlo estuvieron los señores don Juan José Ravina, don Manuel Sitóniz y don Carlos Guaza.

El motivo de su viaje es recoger a la familia que se encuentra en Francia.

Han llegado también el señor marqués de Villamejor, el que marchó a Madrid en el expreso.

El capitán don Carlos Delgado Zuleta y señora, hijo del capitán general de Andalucía.

D. Ambrosio Hartado de Mendoza, sobrino del señor Pérez Galdós.

El pasaje lo constituye en total, unas 2.500 personas, las que vienen muy satisfechas de las atenciones de que han sido objeto por parte del capitán de la hermosa nave, así como de la oficialidad.

En Canarias, según nos manifestaron algunos pasajeros, se encuentra el trasatlántico «M. L. Villaverde», cuyo buque debía haber salido el día 5 de dicho punto, pero no lo ha hecho hasta el 16 porque el comandante del cañonero «Lauria» ordenó que el «Villaverde» le facilitara carbón por disposición del Gobierno.

Durante la travesía han dado a luz dos pasajeras, Leonor Martínez y Dolores Pereira.

Ambas se dirigen a los puertos del Norte.

El «Infanta Isabel de Borbón» recogió 450 pasajeros que conducía el vapor alemán «Blucher».

Este buque se dirigía de Buenos Aires a Vigo, pero a la altura de Cabo Verde retrocedió ante el temor de que la persiguiera algún buque de guerra inglés.

Según manifestaciones de los pasajeros del buque alemán, éstos se amotinaron con motivo de los malos tratos que recibían y la mala comida.

La cuestión tuvo carácter de importancia, pues de la refriega resultaron algunos muertos y heridos.

El «Infanta Isabel de Borbón» embarcó en Río Janeiro 91 españoles.

1368 pasajeros de los llegados en el «Infanta», han trasladado a los trasatlánticos «Cataluña» y «Alicante», para conducirlos a los puertos del Norte.

Ha prestado muy buen servicio la caseta de la Compañía inaugurada antes de ayer y destinada a descanso de pasajeros y reconocimiento de equipajes.

También ha prestado buen servicio la caseta del Turismo.

Desde las primeras horas se encontraban en la misma, el delegado regio del turismo don Pelayo Quintero y secretario don Julio Moro.

Guardando el orden en el muelle había parejas de policía, seguridad y guardia municipal.

El «Infanta Isabel de Borbón» siguió viaje al anochecer para Barcelona.

La zona franca

Se expidieron y recibieron ayer los siguientes telegramas, relacionados con asunto de tan vital importancia:

«D. José Moreno Utrera, presidente de la Asociación Patronal.

Madrid 17, 21'50.

Enterado con mucho gusto de su telegrama ayer, complázcame en reiterarles ofrecimiento, que por estimarlo gratísimo deber mio, hice a comisión Cámara Comercio de asciair a las suyas mis gestiones en favor de la concesión zona neutral que tanto había de beneficiar intereses Cádiz.

Marqués de Comillas.»

Del presidente Consejo ministros a los presidentes de las sociedades de obreros marítimos, fogoneros, cocineros marítimos y constructores navales.

Madrid 17, 18'30.

Gobierno estudia atentamente asunto a que se refiere su telegrama que traslado a ministro Hacienda, a quien especial compete.»

El señor Gobernador ha recibido el siguiente telegrama del señor presidente del Consejo de ministros.

Madrid 17, 18'30.

Gobierno estudia atentamente asunto a

que se refiere su telegrama que traslado ministro Hacienda, a quien especialmente compete.»

Del alcalde al presidente de la Asociación Patronal, Sr. Moreno Utrera.

Acabamos de visitar al director general de Aduanas.

Buena impresión pero imposible aun adelantar nada en concreto.

Pinillos.

Conil.—Jefe del partido liberal al presidente del Consejo de ministros.

Ruego a V. E. la concesión a Cádiz zona franca de comercio conveniente y necesaria a los intereses nacionales y a esta región.

Gregorio Malpica.

Alcalde a presidente Consejo ministros.

En nombre de este vecindario y por acuerdo del ilustre Ayuntamiento, ruego a V. E. la concesión a Cádiz zona franca de comercio, reforma necesaria y de interés general.

Antonio Ureba.

Conil.—Jefe partido conservador a presidente Consejo ministros.

Ruego a V. E. la concesión a Cádiz zona franca de comercio que tanto interesa a todos y necesita esta región.

Francisco de Mora Figueroa.

Presidente Consejo ministros a José Velez.—Chiclana.

Gobierno estudia asunto a que se refiere su telegrama, que traslado Ministro Hacienda a quien especialmente compete.

Juan Gómez Aramburu.

Madrid.

Interesante entrevista con Marqués de Comillas, que hizo oportunas manifestaciones identificadas aspiraciones Cádiz que gestionamos.

Juan Aramburu.

Por Telegrafo

Madrid, 18 (varias horas.)

Política y políticos

Depósito comercial

Celebróse en Gobernación, Consejo de ministros.

El de Hacienda Sr. Bugallal, detalló los trabajos llevados a cabo para el establecimiento de una zona franca.

Como vía de ensayo, se acordó establecer en el puerto de Cádiz, un depósito comercial.

El decreto será redactado en armonía con la petición hecha por la Cámara de Comercio de la Habana.

La Comisión gaditana

Esta mañana, se reunieron en el Hotel de París, los comisionados de esa capital, que vienen a gestionar el establecimiento de la zona franca.

El Sr. Eizaguirre, informó a los llegados hoy, del resultado de las entrevistas celebradas con el ministro de Hacienda, el marqués de Comillas y el director general de Aduanas.

Cambiáronse impresiones sobre el asunto, conviniéndose en pedir al Gobierno el establecimiento de los depósitos francos, conforme a la solicitud hecha por la Cámara de Comercio de la Habana.

Inmediatamente después terminada la reunión, visitaron al director general de

Aduanas, saliendo bien impresionados de la entrevista.

Por la tarde se reunieron de nuevo en el Congreso, para estudiar con detenimiento lo legislado sobre el particular y hacer más concreta la petición.

Junta de iniciativas

El presidente del Consejo, despachó con S. M., poniéndole a la firma el decreto por el que se crea la Junta nacional de iniciativas.

La presidirá La Cierva, y la comprenderán los jefes de Secciones de Comercio, Estado, Artillería, Guerra, Dirección de Navegación y Pesca, Aduanas, Administración local y Dirección de Comercio.

Será la misión de la Junta, estudiar por indicación del Gobierno, por iniciativa propia o instancias de cualquier Corporación, entidad o particular, los conflictos que sobrevengan o puedan preverse para la producción nacional, como consecuencia de la guerra europea.

Promoverá las iniciativas que crea útiles y dispondrá del auxilio de todos los Centros técnicos del Estado.

La Bolsa

Hoy se cotizaron los francos a la par. Las libras tenían ocho céntimos de premio.

Firma

Firmóse decreto de Fomento autorizando a la Junta de Obras del puerto de Tarragona para realizar obras por subasta.

Aprobando el proyecto de ensanche de Castellón.

Id. presupuesto de obras del puerto de Adra, (Almería).

Autorizando a la Junta de Obras del puerto del Ferrol para realizar obras de dragado y saneamiento.

Id. adquisición de un motor para varar embarcaciones pequeñas en Cartagena.

Concediendo condecoraciones del Mérito agrícola.

Varias noticias

Incendio

Dicen de Segovia que en la madrugada anterior, declaróse un incendio en la Academia de Artillería, destruyendo el pabellón de atalajes.

Las pérdidas se calculan en 140.000 pesetas.

El fuego quedó localizado al amanecer.

Hoy estuvo allí S. M., para apreciar los daños.

El conflicto europeo

Un periódico de París publica la siguiente predicción acerca de la familia del kaiser.

Según dicha profecía el kaiser morirá en un camino entre los días comprendidos del 15 al 20 del mes actual; su hijo mayor el príncipe heredero será herido mortalmente; el segundo hijo perecerá en una catástrofe; el tercero será hecho prisionero y recluso en una isla y la emperatriz perderá la razón.

Las mujeres—agrega—comenzarán la vendimia y la terminarán los hombres.

La paz se firmará en Diciembre.

—Han llegado a Londres los contingentes militares del Canadá, los cuales descansarán en dicha capital unos días, marchando en seguida para incorporarse a las tropas británicas que pelean en Francia.

—Se ha confirmado que en territorio francés han desembarcado ya las primeras fuerzas procedentes de la India inglesa, las cuales se remontan a 70.000 hombres y van mandados por los príncipes

que tienen mayor fama de guerreros en la India.

—El ex embajador de Inglaterra en Viena ha declarado que las negociaciones austro-rusas siguieron amigablemente hasta el 1.º de Agosto.

—Cuando el acuerdo estaba casi concluido, suspendiéronse las negociaciones por el ultimatum que envió Alemania.

Añade que en el plazo de unos días las negociaciones habrían evitado la guerra.

—Un comunicado oficial dice que la situación no ha cambiado.

—Oficialmente se ha desmentido la noticia de que las fuerzas rusas se propongan ir a Inglaterra para dirigirse a la nación francesa y a Bélgica.

—Las últimas noticias recibidas del campo de operaciones no acusan ninguna modificación importante en el frente de la batalla que se está librando, continuando esta con gran intensidad por ambas partes.

—Los ingleses realizan un movimiento envolvente para cortar el extremo del ala derecha alemana, que opera sobre Moyon, cuya posición han fortificado las tropas del káiser.

En el ala derecha, el duelo de la artillería es donde ha adquirido su grado máximo de intensidad.

El centro alemán resiste la ofensiva de las tropas aliadas, desarrollándose esta con menos energía en el ala izquierda.

Las tropas alemanas tienen su punto de apoyo en el bosque de Poges.

Los alemanes no han iniciado ningún contra-ataque.

—Un parte oficial facilitado por el Gobierno inglés, dice que el general de los ejércitos aliados que luchan en el Aisne comunica que ha sido favorable para aquellos el contraataque efectuado por las tropas alemanas, principalmente sobre el primer cuerpo de ejército de las tropas franco inglesas, siendo rechazados los soldados del kaiser, modificándose ligeramente las posiciones ocupadas.

El ala izquierda del enemigo ha sufrido sensibles pérdidas, cayendo en poder de las tropas aliadas unos 200 prisioneros.

—Los políticos ingleses continúan la propaganda para fomentar el reclutamiento de voluntarios.

—Oficialmente se ha desmentido que Italia vaya a realizar un desembarco en Vallona.

—Llegaron a Lublin 4.500 prisioneros alemanes.

Los austriacos encuéntranse en el Dniester completamente desorganizados.

—Los alemanes incendiaron el hospital de Janou que estaba lleno de austriacos, pero ellos creían que eran rusos.

—El emir de Bukara, ha enviado a la Cruz Roja de Rusia cien mil rubios.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina,

(Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

NOTICIAS VARIAS

E. P. D

Ha fallecido el joven Santiago Paramio, hijo del vigilante de primera, D. Agapito. A su sepelio, verificado ayer tarde, concurrieron numerosas personas, entre ellas que figuraban todos los empleados del Cuerpo de policía.

Entre éstos, se inició, espontáneamente, una suscripción, para atender a los gastos ocasionados por el triste suceso, dada la precaria situación de los padres del finado, a los que enviamos nuestro más sentido pésame, así como a su demás familia.

Junta

El próximo lunes a las cuatro de la tarde, se reunirá la Junta provincial de Primera Enseñanza, bajo la presidencia del señor gobernador civil.

Enfermo

Se encuentra enfermo, el general de la

Armada Excmo. Sr. D. Esteban Almada. Deseamos su alivio.

El «Montserrat»
Hoy a primera hora, es esperado de la Habana, el vapor «Montserrat».

Conduce bastante pasaje.

Convocatoria
Hoy publicará el «Boletín Oficial» la siguiente:

«Gobierno civil.—Convocatoria.

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 55 de la Ley provincial, y usando de las facultades que me concede el 62 de la misma, he acordado convocar a la Excmo. Diputación en su salón de sesiones y hora de las dos de la tarde del día 1.º de Octubre próximo con objeto de dar principio a las sesiones del segundo período semestral del corriente año, esperando que los señores diputados habrán de concurrir con la mayor puntualidad a dicho acto.

Cádiz 18 de Septiembre de 1914.—El gobernador, Miguel Fernández Jiménez.

Robo

Anoche fué fracturado el candado que cierra la puerta exterior de la carbonería establecida en las calles San Juan y Obispo Urquinaona.

El ratón ó rateros penetraron en el interior del establecimiento, llvándose de 10 a 12 duros en plata y calderilla.

El dueño de la carbonería puso en conocimiento de la autoridad lo ocurrido.

Esta hace gestiones para capturar a los autores.

Se sospecha de dos individuos.

Reyerta

En el muelle cuestionaron anoche a las veintidos María Pedreño Reyes y Mercedes Villalobo Serrano.

La primera recibió un botellazo, a consecuencia del cual resultó con contusión y ematoma en la región malar y ángulo externo del ojo izquierdo y hemorragia ojival.

Fuó asistida en el hospital de San Juan de Dios

Repatriados

En el trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón», llegaron ayer veintitres repatriados que regresan a su país con motivo de la guerra europea.

El inspector de policía don Francisco Antequera y pareja de vigilantes, presenciaron el desembarco de estos emigrantes y le dieron facilidades, según disposición del señor Gobernador civil.

Acompañados de parejas de Seguridad, marcharon al castillo de Santa Catalina, donde se les facilitó un rancho y alojamiento.

Hoy, en el tren correo, macharán a los respectivos pueblos de su naturaleza.

El espada Amuedo

El valiente matador de novillos toros, nuestro paisano Amuedo, ha sido contratado para torear la novillada del 30 del actual en Sevilla.

Obedece esta contrata a los deseos expresos de algunos aficionados de Sevilla que le vieron torear en la corrida que a beneficio de la institución «La Gota de Leche», se celebró en Cádiz.

Visitas

Visitaran ayer al señor Gobernador civil, los siguientes señores:

Don José Romero, diputado a Cortes; don Francisco Cletet, alcalde accidental de Cádiz; don Pedro Quero Cazalla, alcalde de Tarifa; señor marqués de Negrón, diputado provincial; señor marqués de Tamarón, alcalde de Vejer; don Pedro Guerra Terán, alcalde de Puerto Real; don Federico Ojeda, concejal de dicho Ayuntamiento.

Folleto

Hemos recibido un folleto que contiene la oración fúnebre que en las solemnes honras en sufragio por el alma del S. S. el Papa Pío X, (q. e. p. d.) pronunció en la Santa y Apostólica Iglesia Catedral el M. I. señor don Leonardo Fernández Galindo, canónigo magistral.

La publicación, en sentidas y breves frases, vá dedicada al dignísimo Obispo de esta Diócesis.

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras

y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: A U T O

En combinación con los expresos de Madrid a Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse a Alejandro Ivison.--Cádiz

“EL ECO DE LA MODA”
es la Revista semanal de Modas, Economía doméstica y Educación moral femenina, más adelantada, más completa, más interesante, útil y práctica de todas las publicaciones similares.

REGALA un Estuche de Perfumería, a cada suscriptor, y otros regalos que se detallan en el periódico.

«El Eco de la Moda» **15 cts.** y se reem-bolsa por **25 cts.** resultando todo **GRATIS** con **10** cents. de beneficio por cada número.

Veanse detalles en los números de **El Eco de la Moda**, que se vende en kioscos, librerías, etc., y en la Administración calle Cortes, 581, entresuelo (junto Universidad).—BARCELONA.

Muy acertada es la idea del autor, confiriendo a la imprenta el encargo de guardar para la posteridad su hermoso discurso, prueba fehaciente de sus dotes oratorios y conocimientos.

Grandemente agradecemos el envío del opúsculo.

Reciba el señor Fernández Galindo nuest a felicitación más sincera.

Obras públicas

El Gobierno civil de Málaga ha señalado el día 12 de Octubre próximo, para la subasta del empleo de piedra acopiada para reparación del firme de la carretera de Bailén a Málaga trozos 1.º y 2.º.

Comida a las presas

La Asociación de Ntra. Señora de las Mercedes y del Bendito Patriarca señor San José, obsequiará con una comida a las presas de la Cárcel de esta ciudad el jueves 24 a la 1 de la tarde por ser fiesta de su amantísima Titular.

Toros

Nombres y pelos de los toros del señor Shelly, que han de lidiarse mañana en nuestro circo taurino,

«Trienero» negro.

«Bujito» colorado.

«Campanito» colorado.

«Estanquero» colorado.

Todos son de hermosa lámina, bien criados y con buenas defensas.

Viajeros

De Canarias, han llegado los señores D. Angel Sánchez y D.ª Enriqueta Arias, hermanos políticos del jefe de policía de esta provincia D. Agapito Fernández.

—A Chipiona regresó, el distinguido é ilustre doctor Sr. Tolosa Latour.

Fuó despedido por muchos amigos.

—Regresó a Madrid, el consejero de la Sociedad Española de Construcción naval D. Alejandro Colonge

—A la misma población, el coronel de Artillería de la Armada D. Manuel González Rueda.

—A Puerto Real, el alcalde de esa población D. Pedro Guerra Terán.

—A Madrid marchó, el senador D. Ramón Carranza.

—Regresó a la Corte, el secretario del Ateneo de Madrid D. Agustín Millares.

—A Chiclana, el alcalde de esa población D. Juan Fernández-Caro.

—Regresó con su bella hija, la señora vinda de Lizaur.

Tributo

Desde Zaragoza remiten al señor gobernador civil, varios pliegos que contienen 430 firmas, en agradecimiento al comportamiento del pueblo de Cádiz por el acto realizado con el valiente espada Jaime Ballesteros, «Herrerín» (q. e. p. d.)

Dichos pliegos tienen el siguiente encabezamiento:

«Tributo que hacen varios aficionados de Zaragoza a la capital de Cádiz, en agradecimiento al buen comportamiento que ha hecho dicha capital a nuestro inolvidable amigo Jaime Ballesteros «Herrerín».

STOMALIX.

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajos y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto a quien lo pida.